

滋賀県看護連盟だより

滋賀

しが

第44号

令和2年9月30日発行

発行/滋賀県看護連盟 発行責任者/井本千鶴子
〒524-0037 滋賀県守山市梅田町2-1 セルバ守山112B TEL.077-514-1331
メールアドレス shiga-kangorenmei@extra.ocn.ne.jp

「届けよう看護の声を！
私たちの未来へ」



シモツケソウ
(バラ科)



ルリトラノオ
(ゴマノハグサ科)

伊吹山

標高1,377mを誇る滋賀県最高峰の山



ごあいさつ

滋賀県看護連盟
会長 井本千鶴子

日本看護連盟の通常総会は、11月30日に延期となり、60周年記念行事も次年度になりましたが、新しいスローガンが決定されました「届けよう看護の声を!私たちの未来へ」日本看護連盟のホームページに、新スローガンの紹介がありますのでご覧ください。

滋賀県看護連盟は、今まで築いてこられた先輩の方々のご苦労を無駄にすることなく、さらなる基盤を強固にするべく努力してまいります。ご協力をお願いいたします。



ごあいさつ

日本看護連盟
会長 大島敏子

滋賀県の会員の皆様 こんにちは。

コロナお見舞い申し上げます。すべての看護職が、今迄以上に感染管理に注意し、自らの立ち位置で最善の努力をして下さっていることに敬意をはらいます。日本での死亡率が低いのは、臨床における看護の力と確信しています。今後は、ソーシャルディスタンスで新たな看護や生活の仕方を考えながら、感染拡大を防ぎ長期的な視点で進んで参りましょう。

昨年の第25回参議院選挙では、石田まさひろ参議院議員が、二期目の当選を果たすことが出来ました。皆様のお力と感謝しつつ、会員数だけの得票が得られなかつたことを真摯に受け止めています。

日本看護連盟は、創立60周年を迎え、先輩看護職が築いてきた活動を継続して参ります。また、皆さんに押し出して頂いている4人の国会議員は、それぞれの場で活躍しております。

子年は、新しい生命力が創造され「子孫繁栄」をもたらす年。

看護協会の政策実現をめざし、看護職の地位向上に向かい更なる政治参加に邁進して参りましょう。

会員の皆様には、連盟活動にご支援とご協力をいただき心より感謝申し上げます。

この度は、新型コロナウイルス感染の拡大により、医療の最前線で日夜を問わずにご尽力いただき敬意をもって御礼申し上げます。

滋賀県看護連盟は、6月29日に予定しておりました通常総会を小規模で実施いたしました。三日月知事の特別講演も、残念ながら次の機会にさせていただきました。

新型コロナ対応にも、
三方良し精神で
看護の力で
滋賀を元気に!



公益社団法人滋賀県看護協会
会長 廣原恵子

新型コロナウイルス感染症対応には、看護職が就業するあらゆる場において皆様の最善のご尽力に感謝申し上げます。

新らたな生活様式を取り入れた日常生活が戻り、2波と言われる状況の中、皆様におかれましては、これまで以上に健康管理と感染予防に細心の注意をはらい組織内感染防止へのご努力とともに長期化していく中コロナ疲れの日々ではないかとお察しいたします。

Nursing Nowキャンペーン(来年6月末迄延期)の趣旨は、看護職が一丸となって社会のニーズに取り組み、多くの看護職がこれまで以上に政策決定や意思決定に参画し、「健康な社会の実現」につなげていくものでもあります。

新型コロナウイルス感染症により、保健医療福祉や教育現場も様々な影響を受け、現場の声を国や県の政策決定の場に届ける必要性を痛感する昨今です。更に滋賀県看護連盟との連携を強化し取り組んで参りたいと思いますのでどうぞよろしくお願いいたします。





国政活動報告



衆議院議員
あべ 俊子



日大板橋病院の視察

先般の新型コロナウイルス感染症対策への皆さまのご尽力に、心より感謝申し上げます。新型コロナウイルス感染症へは長期的な対応が必要となって参りました。これからも、看護職の皆さまには、現場や生活全般において大変なご苦労・ご負担をおかけすることになりますが、看護職支援の充実に、更に努めて参ります。

国会においては、最前線にいる看護職を守るため、病院、訪問看護ステーション、介護福祉施設等への防護具確保だけでなく、生活を守るために医療従事者への慰労金確保に奔走



倉敷中央病院でのヒアリング

しております。平穏な日々が戻りますよう、国政にて精一杯活動して参ります。引き続きご指導賜りますよう、よろしくお願いいたします。



自民党文部科学部会長
参議院議員
たかがい 恵美子



西村経済再生担当大臣に申し入れ

爽秋の候、滋賀県看護連盟の皆様におかれましては、ますますご清祥のことと存じます。今夏は新型コロナウイルス感染症対策で苛烈を極める中、豪雨災害が重なり大変なご苦労をおかけしました。被災した皆様には心からお見舞いを申し上げ、皆様の弛まぬ努力と多大なるご貢献に深い敬意を表します。

いま私たちは、人の優しさや思いやりを分断する狡猾なウイルスと対峙しています。様々な葛藤を抱えながらも互いを励まし支え合い、活路を見いだしていくことがんばっています。先の経済対策では、看護職の安全な就業環境の確保と手厚い報酬の担保、広域調整システム構築への補助、看護職の家族への保育や介護等の支援と就業継続支援、学校養成所等



中央政治大学院

における実習等の弾力化など多くの緊急措置を実現しました。

最前線に立つ仲間の笑顔を守るために、これからも皆様と歩調を合わせて地道に歩を進め、看護政策の結果を出していきたいと考えています。



参議院議員
石田まさひろ

滋賀県看護連盟のみなさま、日頃よりご支援を賜りありがとうございます。

医療・介護の現場をはじめ様々な場で、そして家庭のおいても未だ新型コロナウイルスと戦いが続き、絶え間のない不安な日々をお過ごしになられていると思います。今年はこれまでに、現場から多くの声をいただき、課題の解決のため活動し続けてまいりました。

その結果、第二次補正予算では、看護職への慰労金給付をはじめ、病院への補助金、医療用マスクなどの調達強化、通院に必要な地域公共交通の感染防止対策補助金等を実現することができました。

滋賀県民の健康は、滋賀県看護連盟の会員のみなさまが持つ看護の力により守られています。私も、国政の場で引き続き活動を続けて参りますので、力を合わせ看護の力でこの未曾有の危機を乗り越えていきましょう。



ニッポン放送「Voice of Worker」に出演



参議院本会議



衆議院議員
木村やよい



女性議員 飛躍の会 要望書提出

滋賀県看護連盟の皆さま、こんにちは。

コロナ禍において、現場で医療崩壊を食い止め、頑張っておられます全ての看護職の仲間たちを誇りに思います。

自民党では、令和3年度の予算の柱となる「骨太方針」が示されました。感染症対策、自然災害対策が主流となりましたが、やはりこれから医療の在り方、来春改定となる介護報酬等、尊厳とQOLをまもる、いわゆるウェルビーイングという視点を含めた議論を進めていきたいものです。地域保健機能の強化については、私が政務官でいるうちに土台作りをする所存です。



安倍総理に提言提出

この夏は、熱中症対策と感染症対策を並行しなければなりません。withコロナ、afterコロナの日本の看護・医療提供体制整備に向けて努力してまいります。日本の医療と看護職の皆さまの労働環境と健康を守れるよう頑張ります。





滋賀県看護連盟だより

令和2年度 通常総会報告

- 日 時 / 令和2年6月27日14時から
- 場 所 / 滋賀県看護研修センター
- 参加者数 / 会員27名 役員18名 委任状594名
(4月30日現在会員数432名)
コロナ感染症拡大に伴い、規模を縮小
およびソーシャルディスタンスで開催し、
すべての審議事項に関して、全員賛成に
より可決しました。
- 来 賓 / 滋賀県看護協会会長 廣原恵子氏
大津市議会議員 井内律子氏
- 議長団 / 野瀬充恵・宮田淳氏
- 報告事項 / 2019年度(令和元年度)滋賀県看護連盟通常総会報告、
日本看護連盟会議・研修会報告、活動報告、決算報告、監査報告
- 審議事項 / 滋賀県看護連盟規約改正(案)、令和2年度活動計画(案)予算(案)、
役員改選(案)、新役員・退任役員紹介、綱領宣言、連盟の歌齊唱



質問意見

- 規約改正について、組織運営については規約に基づく適正な管理に
努めることが求められる。今後の適正な執行を望みたい。
- 看護協会との連携強化を明記されたことはありがたい。今後を期待する。

滋賀県看護連盟 新 役 員 紹 介



幹事
木村知子
(聖泉大学看護学部)

私は、大学院で看護政策論を学んだ時に、看護職である市議会議員の活動を伺い、市議会を傍聴しました。また中央社会保険医療協議会(中医協)で診療報酬改定が過程を学びました。それまで何十年も看護職をしてきた中で、看護職を取り巻く制度も様々に変わりましたが、自身は目の前の患者さんのケアしか見ていなかったことも反省しました。

今、看護政策あってこそ質の高い看護が実現すると思っています。看護基礎教育や卒後教育にどのように看護政策論を取り入れるかは、これからの教育の課題です。

私は本会会員増加に向けて微力ながら頑張りたいと思っています。
皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。



幹事
奥野さゆり
(草津総合病院)

この度、滋賀県看護連盟の幹事となりました奥野です。地域包括ケアの推進から地域共生社会へと地域の医療と介護の連携が進む中、看護職が自分たちの役割をどう考えているのか現場の小さな声を伝え知つてもらう活動を看護連盟の活動の中で積み重ねています。看護職の想いを一つでも多く拾い上げられるよう活動してまいります。

どうぞよろしくお願ひいたします。



監事
餅田敬司
(株式会社日本看護サービス)

この度、監事を仰せつかりました餅田と申します。コロナ禍の時代、個人が地域が日本がそして世界が協力して乗り越えなければなりません。また、コロナ後の未来も同時に考えなければならぬと思います。COVID-19は、世界が連帯する社会を目指さなければならぬこと私たちに教えてくれました。他団体との連帯は次の時代のキーワードかもしれません。連盟の今後の発展に微力ながら関わらせていただきます。皆様からのご指導・ご支援賜りますようよろしくお願ひします。





滋賀県看護連盟だより



地区支部紹介

湖西地区支部

施設数：3、会員数：60

微力ですが看護連盟のことをお手伝いできるよう頑張りたいと思います。

支部長
土井恵津子

湖北地区支部

施設数：4、会員数：76

湖北地区支部長を拝命いたしました。
現場の声を発信していきたいと思います。よろしくお願いします。

支部長
網谷 靖子

大津地区支部

施設数：13、会員数：82

今年度、引き続き支部長をお受けする事になりました。大津支部のまとめ役を果たせるように皆様のご指導、ご支援を頂きつつ活動したいと思います。どうぞよろしくお願い致します。

支部長
西村 宏実

湖東地区支部

施設数：6、会員数：104

楽しくイキイキとしたワークライフインテグレーションに取り組みます。

*ワークライフインテグレーション：
仕事も生活も人生の一部という考え方

支部長
木村 千江

湖南地区支部

施設数：9、会員数：36

湖南支部は急性期の病院がたくさんあり COVID-19 の最前線で懸命に患者の治療・支援に取り組む看護職たちの現場の声を取り上げ、行政や地方議員に働きかけていきます。

支部長
川田 節子

東近江地区支部

施設数：5、会員数：58

この度、滋賀県看護連盟東近江地区支部長を拝命しました。
公益財団法人 近江兄弟社 ヴォーリズ記念病院 久城亞也子です。
微力でありますが、よろしくお願い致します。

支部長
久城亞也子

甲賀地区支部

施設数：3、会員数：7

看護師の確保困難な地域であります、看護連盟の必要性について理解を深めて 1 人でも会員数を増やすことを目標に働きかけています。

支部長
木下 幸恵

訪問看護ステーション支部

施設数：21、会員数：50

在宅医療に関わる様々な現場の声を出し合ったり、現場ですぐに活かせる内容の実技を交えた研修会の開催もしています。

支部長
向 美保

会員数は、令和2年8月末現在





滋賀県看護連盟だより



自民党滋賀県連へ要望書提出

自民党滋賀県連へ要望書提出

要望事項

1. 看護職の需給計画に基づき、県内就業看護職員の養成及び県内就業の推進
2. 妊婦及びその家族が安心安全な出産を迎える体制整備及び助産師の確保推進、県内どの市町においても産後ケア・産後健診が受けられる体制の整備
3. 在宅療養者を支える訪問看護に従事する看護職員の確保推進のための支援
4. 新型コロナウイルス感染症対応への継続的支援

自民党県議団に滋賀県看護協会長と要望（7月28日）

現場 に伺いました

東近江地区支部

公益財団法人近江兄弟社 ヴォーリズ記念病院、近江八幡総合医療センター

東近江敬愛病院・国立病院機構 東近江総合医療センター（7月22日）

連盟未加入の新任看護部長さんにお話を伺いました。

看護学校が閉鎖になり、人員確保の難しさや地域での医療体制などご苦労をお聞きしました。

嬉しいことに訪問後3名の管理者様が入会してくださいました。



((公)近江兄弟社
ヴォーリズ記念病院
増田看護部長)



(坂田青成苑
吳竹施設長)



(長浜赤十字病院
高野看護部長)

湖北地区支部

坂田青成苑・長浜赤十字病院（7月29日）長浜市立湖北病院（8月8日）

コロナ対応の会議や打ち合わせ等あわただしい中でしたが、新任施設長さんと看護部長にお話を伺うことができました。

坂田青成苑では看護職の本会の加入はほとんどなく、勧誘をお願いしました。

施設の看護職の給与水準は決して高いとは言えないとのことでした。



(甲賀看護専門学校
中尾副校長)

甲賀地区支部

彦根市立病院（8月4日）

コロナ感染症指定病院としての受け入れ体制を整える努力をしている。

実習病院として頑張っているが、卒業生の就業者は少なく、

ほとんど県外へ行くとのことでした。





滋賀県看護連盟だより



コロナ第1波が落ち着き始めた6月9日に

滋賀県知事に コロナウイルス感染症 関連の要望 をしました。

5月28日に奥村・岩佐県議会議員が連盟事務所を訪ねていただき際に補正予算の時期であるので、急ぎ知事要望をしたほうが好ましいとの助言を受けて、当日に至りました。

親しく要望の機会を持っていただき、主管課の医療政策課担当係長と角野理事同席のもと要望項目を話し合うことができました。三日月知事からは補正予算案の協議中であるとの回答をいただきました。

要望事項

1. 医療機関（病院・診療所を含む）に従事する看護職（保健師・助産師・看護師・准看護師）に対して一律の危険手当を支給されたい。
2. 看護師等養成機関に対する臨地実習をはじめとする教育的対応に支援をお願いしたい。
3. 滋賀県看護協会に対する滋賀県委託事業の実施について早急に検討されたい。

佐藤大津市長を 表敬訪問しました。

新大津市長に就任された佐藤健司大津市長を井内律子市会議員、廣原看護協会会長とともに表敬訪問しました。

新市長は就任早々庁内にコロナ感染症が発生。感染対応の陣頭指揮をされ、多くのご経験の基に日々奮闘されていることを伺うことができました。産後ケアの充実や保健従事者の確保に関して、親しくお話をできました。看護政策に造詣の深い佐藤市長の誕生により、大津市の発展に期待でき、胸が膨らんだ時間でした。



活動
予定

10月 3日(土) 滋賀県看護連盟 リーダー研修
(7月25日延期分)

1月の予定

滋賀県看護協会・滋賀県看護連盟共催
看護管理者研修



濃厚接触者にならない

濃厚接触者を増やさない

濃厚接触者と判断された場合
PCR検査が陰性でも

2週間の自宅待機となります

「濃厚接触者」の新しい定義

症状の出た日の2日前から

次の条件で接触



令和2年 秋の叙勲

看護功績章 受章おめでとうございます

宮本美佐江さん（看護師・淡海かいづりセンター）

吳竹礼子さん（看護師・長浜赤十字病院）

西村宏美さん（看護師・琵琶湖大橋病院）

小川薰子さん（保健師・草津市役所）

※所属は推薦当時

令和2年度 入会受付中！

看護の力を結集し、現場の声を国政に届けよう！
あなたの入会をお待ちしています！

年会費

日本看護連盟会費	5,000円
滋賀県看護連盟会費	4,000円
合計	9,000円

賛助会員 年会費 一口 500円

看護連盟の主旨にご賛同いただける方であればどなたでも入会できます。

学生会員 年会費 無 料

看護師または准看護師の資格を得るために就学している看護学生で、看護連盟の主旨にご賛同いただける方であればどなたでも入会できます。

賛助会員・学生会員ともに各支部または滋賀県看護連盟までお申ください。

読者プレゼント！

オリジナルエコバッグ

6名様



リサイクル傘を利用して作ったオリジナルの手作りエコバッグです。ご希望のバッグの番号をお選びいただきご応募ください。

応募 住所・氏名・ご連絡先TELをご明記のうえ、下記までご応募ください。(ハガキでもご応募いただけます)

宛先 〒524-0037 滋賀県守山市梅田町2-1 セルバ守山112B
滋賀県看護連盟「読者プレゼント」係
TEL.077-514-1331 FAX.077-514-1332
E-mail : shiga-kangorenmei@extra.ocn.ne.jp

当選者の発表は、商品の発送をもって発表にかえさせていただきます。

※いただいた個人情報は、賞品発送のためのみに使用し、それ以外で利用することはございません。

編集後記

今夏、好天に恵まれ「湖国バス」にて伊吹山に行つてきました。

獣害がひどいと聞いていましたが、ボランティア活動により柵で保護され美しいお花畑を堪能してきました(表紙の写真) (N.N.)

東洋羽毛 睡眠セミナー無料サービスのご案内

よく眠った人には、かなわない。

＊ 今よりもぐっすり、幸せな毎日のためのヒントがきっと得られるはずです＊

睡眠セミナー講師を無料で派遣いたします。

東洋羽毛では「睡眠健康指導士」の資格を有した社員が講師を務める充実したセミナーをご用意しています。

正しい情報を得て睡眠習慣を見直し、イキイキと健康的な毎日を歩むお手伝いをさせていただければ幸いです。

《お役に立てる主な研修》

- ★ 医療安全対策研修
- ★ メンタルヘルス研修
- ★ 学校保健委員会
- ★ 高齢者の睡眠ケア



TUK 東洋羽毛東海販売株式会社 三重営業所
〒514-0003 三重県津市桜橋3-67-13 TEL 0120-585-104